

Seis primeros meses de 2017

## **Desciende un 11,3 % el número de médicos que solicitaron el certificado de idoneidad para salir fuera de España en 2017**

- **A pesar del Brexit, la solicitud de certificados que tienen como destino Reino Unido aumenta**
- **Reino Unido, Francia e Irlanda, destinos favoritos**
- **Madrid se mantiene como la comunidad con mayor número de solicitudes**
- **Medicina de Familia, Anestesiología y Cirugía General, las especialidades que más piden el certificado**
- **Médicos del ámbito hospitalario, los mayores demandantes de certificados de idoneidad**
- **En los cinco últimos años se han solicitado más de 15.000 certificados**

En los seis primeros meses de 2017, la Organización Médica Colegial (OMC) ha expedido un total de 1.540 certificados de idoneidad a médicos para salir al extranjero, una cifra que supone un descenso del 11,3 % respecto al año anterior (1.736) en las mismas fechas, desde el 1 de enero hasta el 14 de junio.

En los cinco últimos años se han solicitado más de 15.000 certificados de idoneidad por parte de médicos españoles, unos datos que ponen de manifiesto la fuga de talento fuera de nuestras fronteras, de médicos españoles y, en especial, de los más jóvenes que buscan en otros países nuevas oportunidades profesionales.

Con carácter general, los datos anuales de los certificados de idoneidad reflejaban, en los últimos años, una tendencia

creciente: en 2011 fueron 1.380; en 2012, 2.405; en 2013, 3.279; en 2014, 3.300; en 2015, 2.917; y en 2016, 3.500. Los datos recogidos hasta el 14 de junio de 2017 ponen de manifiesto una nueva tendencia descendente, aunque con datos muy similares a la cifra de certificados solicitados con respecto a 2016.

La mayoría de los certificados de idoneidad que han solicitado 1049 médicos son para salir a trabajar fuera de España, (70,9%), para cooperación (6,3%) y estudios (3,4%).

### **Madrid se mantiene como la comunidad con mayor número de solicitudes**

En lo que va de año Madrid se ha situado como la comunidad autónoma líder en certificados expedidos con 308, superando a Cataluña, en segunda posición con 260. Les seguiría Andalucía, con 207 y la Comunidad Valenciana, que acumula 127 certificados.

### **Reino Unido, Francia e Irlanda, destinos preferidos**

En cuanto a los destinos preferidos para trabajar en el extranjero, los dos primeros puestos no experimentan cambios, siendo Reino Unido con 353 (23 más que el año pasado, lo que refleja que el Brexit no ha afectado) y Francia, con 265, los más solicitados. En tercer lugar, estaría Irlanda con 105 certificados en lo que va de año. Por otra parte, Alemania y Bélgica figuran en la cuarta y quinta plaza, con 76 y 48, respectivamente.

### **Medicina de Familia, Anestesiología y Cirugía General las especialidades que más piden el certificado**

Por especialidades, los datos recabados en 2017 no distan demasiado de las estadísticas recogidas este año por el Departamento de Internacional de la Organización Médica Colegial, que reflejan que los médicos de familia (122), los anestesiólogos (44), y Cirugía General (35) son las

especialidades que más demandan el certificado.

### **Médicos ámbito hospitalario, los mayores demandantes de certificados de idoneidad**

Las cifras ponen de manifiesto que la mayoría de solicitantes de estos certificados de idoneidad se encuentran entre el grupo de edad de 35 a 50 años, (40%), seguido de los facultativos de menos de 35 años (37,5%).

Respecto al ámbito laboral se mantiene también la tendencia de los últimos meses que muestra que la clara mayoría de los profesionales que demandan estos certificados pertenecen al ámbito hospitalario (48,6%), mientras que el 16,8% pertenece a Atención Primaria.

Madrid, 13 de julio de 2017